

"No digáis: los perólicos católicos no están bien informados. Es falso. No son perfectos; es posible: nada hay de tejas abajo sin ninguna falta; pero tienen buena voluntad y valen más que las hojas neutras o enemigas de nuestra Religión".

MONSEÑOR RUCH,
Obispo de Estrasburgo

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. { Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas. } Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 14 DE ENERO DE 1927

Número 2456

19 fábricas se cierran en Puebla, México

Notables experimentos en el Colegio Médico de la Universidad de N. York

Curioso experimento en el iris vivo de un animal muerto

Nueva York.—Experimentos realizados en el Colegio Médico de la Universidad de New York, sobre el crecimiento del iris oftálmico fuera del animal, han dado ocasión a que se suponga hallado un medio para aproximarse a la solución del problema del cáncer, curándolo mediante extirpación, como se curan las cataratas en los ojos, según dice un artículo publicado hoy por el «American».

Las investigaciones a que se refiere el periódico fueron iniciadas hace un año a petición del Dr. John N. Wheeler, jefe de la Sección de Cirugía Oftálmica de la Universidad, ejecutándose el Dr.

Daniel Kirby, ayudante de aquel con auxilio de Mrs. Keith Cameron Estey, doctora que durante cuatro años colaborara con el doctor Alexis Carrel, de la Rockefeller Institución, y que durante catorce años realizó cultivos especiales sobre el corazón de un pollo, que se mantuvo con vida, separado del animal, durante catorce años.

Balance de catástrofes del año último

Washington.—Durante el año último la naturaleza desató las fuerzas más destructivas que han azotado este continente durante la historia de la Cruz Roja Americana. Tal es la opinión de funcionarios de ese organismo quienes afirman que han establecido un nuevo record los daños causados por los incendios, vendajes e inundaciones.

Aproximadamente 700 personas perecieron en los Estados Unidos y varios centenares fueron heridas, según se anunció «Durante los meses de septiembre y octubre los elementos se desataron con una furia jamás igualada aquí» dice el informe de la Cruz Roja publicado hoy.

Durante ese período de tiempo ocurrieron el huracán de la Florida, que es el peor desastre que conocen los anales de la Cruz Roja desde el terremoto e incendio de San Francisco. La inundación del valle del río Illinois, la de Kansas, la de Iowa, dos conflagraciones en Alaska, que destruyeron varias poblaciones enteras, inundaciones en Oklahoma, un tornado en Sundusky, Ohio, el huracán de la Habana que fué tan destructivo como el de la Florida una inundación en México y varios huracanes en las Antillas.

Durante el mes de octubre los obreros de auxilio de la Cruz Roja prestaban atención a víctimas de desastres ocurridos en ocho comunidades distintas y se encontraban bajo el auxilio de la Cruz Roja más de 21.000 familias que habían quedado sin hogar.

Diecinueve fábricas se cerrarán en Puebla

Puebla.—Ayer fueron notificados los oficiales de la Secretaría de Gobierno y los delegados de oficina del Trabajo dependiente de la Secretaría de Industria, por el Sr. Benigno Rodríguez, propietario de la fábrica de hilados «La Angélica» de que hace uso del plazo de 60 días que le concede al ley, para clausurar sus fábricas sin tener que dar indemnización a los obreros.

Expresa que con esta fábrica

de N. York

son ya 19 las que clausurarán sus trabajos sin más aviso, debido a que el exceso de producción es tal que no permite ya la explotación de las factorías debido a que todo el capital está invertido en mercancías que no tienen en el momento salida.

La situación de la industria textil es en Puebla desastrosa, y se estudia ya la manera de poner remedio a ella, para que no se queden sin trabajo tantos millares de obreros, y se aumente la crisis que ya es desesperante.

En San Mateo se lanza la idea de reconstruir el templo

Recordarán muchos lectores que el terremoto de San Casimiro de 1924 arruinó la Iglesia de San Mateo. Ahora don Custodio Cordero, vecino de esa villa, ha lanzado la idea de hacer un nuevo templo. La necesidad es muy urgente debido a que es el principal edificio para el culto católico. Nos escriben de San Mateo diciéndonos que el proyecto causa entusiasmo. Ojalá se aproveche ya el verano para hacer varios turnos y fomentar el auxilio de la próxima construcción. Como en el cantón hay tantas maderas, muchos podrán dar su contribución en esta forma.

Brillante examen

El joven estudiante de Farmacia don Gilberto Odio González acaba de presentar ante un escogido tribunal sus pruebas finales para la obtención del diploma de Licenciado en Farmacia.

Tal acto se realizó el martes y los examinadores quedaron plenamente satisfechos, habiendo llamado la atención la solidez de los conocimientos del nuevo profesional, a quien enviamos nuestra enhorabuena.

Se está pavimentando la Plaza España

Este año la Secretaría de Fomento está atendiendo la Plaza España, cuyas callejuelas se enlodaban mucho durante el invierno. Se ha traído un ripio especial de la línea al Atlántico que resulta muy bueno y que ya se ha empleado en el Parque Nacional.

El trabajo se está llevando a cabo con toda actividad. Lo que urge más en ese Parque es sombra, pues no hay donde refugiarse.

Gene Tunney estuvo a punto de ahogarse en el Lago Moosehead

Rockwood Maine.—El campeón mundial de peso completo Gene Tunney al tratar de saltar una brecha en el hielo que cubre el lago Moosehead perdió su estabilidad y cayó al lago en un lugar donde el agua tiene por lo menos cien pies de profundidad.

Fué salvado por una cadena humana compuesta de tres de su camaradas que lo acompañaban mientras se dirigía a este pueblo para asistir a misa.

Los perjuicios del alcohol

Lugo.—Un guardia municipal que había empujado el codo más de lo que la prudencia aconseja, se dirigió a la casa de Emeterio Seijo, llamando a la puerta, por haberla confundido con una taberna y como tardaran en abrirle insistió, saliendo entonces Emeterio, al cual le hizo varios disparos matándolo. Acudieron otros compañeros, a los cuales también tiroteó hasta obligarlos a huir, hiriendo gravemente al sereno que se arrestó.

La política de los Estados Unidos en el Nuevo Continente

Londres.—El famoso periodista inglés, J. L. Garvin, en su «Historia de los Sucesos del Año» que publica en su edición de hoy «The Observer» hace comparaciones entre la política que mantienen los Estados Unidos en América y la que desarrollan con los países de Europa.

Garvin se refiere particularmente al crecimiento de una «invisible pero poderosa suzeranía en Panamá, Nicaragua y México comparándola con el alejamiento que la nación norteamericana afecta mantener en relación con las cuestiones europeas.

Se refiere también al manifiesto emitido por los profesores de la Universidad de Colombia en relación con las deudas de guerra, y dice que naturalmente el alejamiento que deliberadamente observan los Estados Unidos del resto del mundo y principalmente de Europa, es tan exagerado y poco natural, que ya no puede prolongarse más.

Una misión de moros mahometanos visitará Washington

Manila.—Se propone visitar los Estados Unidos, una misión de moros mahometanos, dirigida por el sultán de Joló personalmente presentará al Congreso una peti-

ción contra la independencia de las Filipinas.

Los moros cristianos, temiendo el efecto que podría causar tal petición ahora se proponen enviar una misión también y probablemente ambas se encontrarán en Washington al mismo tiempo.

Los líderes moros de las islas del sur están contribuyendo para sufragar los gastos del viaje del Sultán.

Se espera que la misión del grupo pro-independencia sea costeada por los líderes políticos quienes están preocupados por estimar que el aspecto y las costumbres de los moros cause tanto interés en su misión que los ciudadanos americanos quedarán convencidos de que los filipinos no están unidos en la cuestión de la independencia.

Se inaugurará en Escasú el puente sobre el Río Convento

El domingo estará de gala la pintoresca ciudad de Escasú, pues las autoridades van a inaugurar el nuevo puente construido sobre el riachuelo llamado del Convento.

Esta es una obra de mejoramiento y de progreso que ha recibido la localidad en la presente Administración. Para el acto inaugural se le ha hecho cortés invitación a los Sres. Ministros de Fomento, don Carlos Volio Tinoco y al de Gobernación don Rafael Castro Quesada, los que han ofrecido asistir. El Sr. Jefe Político don Nicolás Masís, ha tenido la fineza de invitarnos para ese festival, por lo que le damos las gracias. Fiestas como esas de progreso y mejoramiento, son las que deben siempre mostrarse al pueblo.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las veinte horas en el Parque Morazán.

- 1º. Marcha Nupcial. Cardona.
- 2º. Aroldo. Obertura. Verdi.
- 3º. Capricho Morisco. Intermezzo. Boccalari.
- 4º. Gran Final de Ariel. Fantasía. Bach.
- 5º. El Oro y la Plata. Vals. Lehhar.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Becas para la Normal

Se ha abierto ya el concurso de becas para el Magisterio.

Por Alajuela se concederán 3, por Guanacaste 2, por Heredia 3, por Limón 1, por San José 2 y por Puntarenas 1.—Total 12.

En La Gaceta figuran todas las condiciones del caso y la petición debe tramitarse en papel sellado

LOS DEMOLEDORES

Cuando Carlos Pereyra publicó su libro «Un parangón imposible» e hizo en él una semblanza de Washington, en nada conforme con el clásico retrato conocido del héroe máximo de los E. U. de Norteamérica, muchos lectores creyeron tal vez en una voluntaria deformación de la persona moral del que fué «el primero en la guerra, el primero en la paz y el primero en el corazón de sus conciudadanos», debida al odio mexicano contra los mutiladores de su territorio y fomentadores de todas las revueltas que han traído y traen a mal traer a la patria de Hidalgo y de Morelos.

Pero tres historiadores norteamericanos han venido a dar la razón a Carlos Pereyra y a desbaratar sin misericordia y sin respeto la gloriosa figura que el mundo entero consideraba como una de las más altas cumbres morales de la humanidad.

Un cable de Washington de 28 de Noviembre próximo pasado (1), dice:

«Tres nuevos libros se han publicado en N. York describiendo a Jorge Washington. En uno le señalan graves defectos personales: egoísta, interesado, menos de mediano su talento; casó por dinero con una mujer a quien no amaba; vicioso en extremo, jugaba, bebía mucho y era dado a las disipaciones del amor. En otro, lo ponen de relieve como un hombre vulgar, sin ninguno de los extraordinarios atributos de que los biógrafos oficiales lo han revestido; desprovisto de todo respeto para las ideas que no se las imponían la autoridad de la fuerza o del dinero; carente de facultades militares y sin poseer ninguna habilidad de primer orden. En el tercero se le acusa de haberse hecho el hombre más rico del período revolucionario, inspirando sus acciones en la más ilimitada ambición personal; falto de curiosidad intelectual, sin predilección por ninguna teoría particular de gobierno; poco instruido, insensible, cazador de zorras, bailador y jugador, hombre de «una botella», es decir, que vaciaba un litro de vino de Madera en cada comida, aparte de los constantes ponches de ron y cerveza que escanciaba (sin emborracharse nunca) y dado a enamorarse de las mujeres de los oficiales subalternos. Pinta a Washington de sentimientos antidemocráticos, vanidoso, amigo de la adulación, opuesto a toda crítica y explotador.

Estos modernos biógrafos estadounidenses han roto con la tradición que nos venía presentando al primer presidente de los Estados Unidos como en realidad nunca fué ni pudo serlo, siendo él el Washington que los historiadores Rupert Hughes, W. E. Woodward y J. B. Lippencott nos dicen que era.»

(1) Cable publicado en «El Nuevo Tiempo» de Bogotá en su N.º 8562.

Se vende una casa situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

«Brillante» examen presentado por el Maestro «Mechas» en San Benito (México)

Corría el mes de octubre del año de gracia de 1884, tiempo en que tienen lugar los exámenes en Guanajuato (México); y en aquellos dorados tiempos de la presidencia de Díaz, comenzaron las reformas escolares en los distritos de la tierra Guadalupeana. Entre los maestros de aquellos lugares en donde no había Juntas de Educación, sólo Alcaldías, que recomendaban y deshacían escuelas y maestros a su ilustrado parecer, estaba nuestro «Mechas» objeto de este cuento y el que a juzgar de muchos era un gran pedagogo, es decir, un *Pozo de ciencia*. Al señor Alcalde letrado, el superior del pueblecillo de San Benito le importaba un comino la enseñanza; pues era un hombre formado de mala manera, vicioso, lleno de envidia y para peores cosas era lo que se llama actualmente un buen *cuchavilla*; mejor que éste no se conocía otro; le gustaba armar camorra y robarse la mujer ajena, y hablando en plata blanca, era un pícaro.

Con muchas recomendaciones se presentó nuestro maestro «Mechitas» a Su Excelencia el Señor Alcalde, quien lo recibió con los honores del caso e hizo cordiales relaciones con él. Una cosa pidió el pedagogo de marras, que no le faltara su garrafa de pulque y cuando menos el *inspirador mezcal*, porque de no ser así acababa con su gran pedagogía.

Se instaló la casa de escuela, por no haber un edificio para el objeto que reuniera las condiciones; únicamente que el Señor Alcalde dormía allí y durante las noches las libaciones bacanales eran frecuentes en compañía del gran «Maestro» que no se quedaba atrás para estas cosas.

Asistían a la escuela 40 niños y **El sacerdote, el mijitar, y el maestro**

Tres hombres que se complementan y hacen al pueblo y lo sostienen en su prestigio. El Maestro, forma, dirige y sostiene lo intelectual;

El Sacerdote forma, dirige y sostiene lo moral; El Militar, con su protección y amparo sostiene lo intelectual y moral, y vigoriza lo material, y merced a él, pueden todas las fuerzas desarrollarse y dar los frutos más sazonados.

De consiguiente: Estos tres hombres, y los organismos que forman deben de ser en todo orden social perfecto los más selectos y los mejor retribuidos.

Los más selectos: Porque deben de informar y sostener la forma del pueblo, y nadie da lo que no tiene, y se da en la medida y selección que se posee.

Los mejores retribuidos: Porque puedan atender con decoro a sus personas, y mejor contribuir a la satisfacción de necesidades propias y ajenas con sus consejos vigorizados y por sus bolsillos.

entre ellos había cuatro alumnos ricos y los otros eran pobres de solemnidad, que en sus casas no tenían ni una gallina siquiera; de más está decir que el Señor pedagogo atendía más a los primeros y les perdonaba las lecciones, mientras que a los segundos se los comía a coscorrones, patadas, etc, según los mejores procedimientos de aquella época.

Entre las máximas favoritas de «Mechitas» había éstas: «Muchacho goloso, nunca estudioso»; «Niño de mucho hablar, es malestudiante»; «Niño muy panzón, es gran jupón»; «Niño que estudia poquillo, hay que volarle chillillo».

Los alumnos carecían de todo, pizarras, cuadernos, libros de lectura y cuando el Maestro les pedía para comprarlos, el producto se quedaba en la bolsa del «Mechita»... y hasta luego! El Señor Pestaloziano adoptó el método «socrático» empleando siempre un lenguaje tabernario en que salían a relucir expresiones como éstas: «grandísimo perro», «lagarto hediondo», animal de cordillera». Así pasaron los meses de escuela entre gritos descompasados, tiradas de pelo y miles de maldiciones del Maestro, que los alumnos soportaron con santa resignación. Señalado el día del examen, se presentó el flamante Pedagogo con unos pantalones hechos del género de dos paraguas viejos de seda; un chaleco formado de un saco blanco de harina; unos zapatos al estilo de Bertoldo y un gran sombrero piramidal: he aquí cómo estaba *aperado* nuestro «Mechitas» quien para quitarse el miedo hizo *desaparecer* dos botellas de pulque en su estómago y adelante viejillo! Nuestro pestaloziano dijo a los examinadores (que eran unos buenos ignorantes tanto como el maestro) que no presentaba examen de las clases de lectura y de secretaría por no haberse podido conseguir durante el año libros y cuadernos.

Dio principio al famoso examen, así:

«Di vos, comelón de aguacate, que 8x5 son 60. Es así, o nó? — señor: son 68 —respondió el niño= Mechitas muy alterado: «¡ah grandísimo burro, acaso yo te he dicho así!»

Al alumno siguiente se le preguntó sobre Historia natural, así: «Vos, comelón de tripas, ¿qué diferencia hay entre un elefante y un hombre? El niño respondió: «en que el elefante no usa sombrero». — Maestro hecho una furia: «¡ah infame perro, qué desvergüenza has dicho!» Un examinador

dijo que no había porqué preocuparse, que toro iba bien.

A otro alumno se le hizo una pregunta sobre Geografía, así: «en dónde queda la China?»

El niño, algo temeroso, dijo: «la China queda a continuación de casa, porque así llaman a una mujer, que es *chichigua* ¡ay Dios mío, otra grandísima burrada de éstos; más me valdría caerme muerto de vergüenza!»

«Bien lo decía yo, que niño de gran panza, perdida toda esperanza»

El siguiente alumno fué examinado en agricultura, preguntándole: «¿cómo se cosechan las papas?» El alumno algo turbado mirando al preceptor contestó: «igual a como se cosechan los huevos» ¡Bellaco! a la salida de aquí, animal te daré en la geta!» contestó «Mechitas» que tronaba airado.

Otro niño le fué preguntado por la expresión latina de tu quoque (tú también) qué significaba y el alumno dijo que quería decir: «tu coco». «El tuyo, chanchísimo!» contestó el pedagogo. Los demás niños fueron examinados y dieron bellísimas respuestas como las anteriores y terminó el examen nunca visto igual en una legua a la redonda; que fué calificado de *sobresaliente*!

Nuestro pedagogo lloraba de alegría; era abrazado y abrazaba al mismo tiempo por los examinadores y cuentan que el famoso maestro se puso una soberana mecatona que le duró tres largos días, aunque eran muy común en él esas cosas.

El Alcalde prometió que haría lo posible por pedirle aumento de sueldo.

Así quedó sentada la fama del gran pedagogo maestro «Mechas».

Alberto Quesada L.

Heredia, 9 de enero de 1926

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Leche Condensada FRESCA MARCA NIDO ACABA DE LLEGAR A «EL AGUILA DE ORO» PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

ORNAMENTOS DE IGLESIA Y OTROS OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

No puede dar frutos de vigoroso resurgimiento una quejumbrosa clase que se desahucia a sí misma; no puede surgir el heroísmo de un conglomerado deliberadamente irresoluto; no se puede salvar una Patria si sus mismos componentes se obstinan en no considerarse términos activos de esa salvación. Las personalidades superiores se ahogan en la mediocridad general cuando no hay quien responda a sus voces de resurrección y de progreso. Los pueblos viven y triunfan cuando son ellos mismos los obreros de su propio destino.

«Es indudable que si las clases honradas de México quieren asumir la función de los intereses públicos de la Patria, deben lanzarse de lleno en el campo de la lucha política, resolviéndose a vencer, luchando por la victoria y sabiendo conservar una vez obtenida. La superioridad de la justicia, de los elementos personales y económicos están de su parte. No tienen más enemigo temible que su propia apatía, su egoísmo suicida. O se transforma inmediatamente esta situación absurda mediante su actividad política decidida, o están perdidas sin remedio. SI NO SABEN CUMPLIR CON SU DEBER, PFRDERAN HASTA EL MISERABLE DERECHO DEL ARREPENTIMIENTO Y DE LA QUEJA».

Esta vibrante y patriótica exposición de motivos de los agricultores sindicalizados de Jalisco fué la que exaltó la ira santa del Júpiter comunista, haciéndolo estallar en sangrientas amenazas contra los «reaccionarios», llamándolos traidores y recordándoles que «aún existe en pie, para ellos, el Cerro de las Campanas».

Pero si entre los Ojinegros partidarios del Gral. Calles, causó indignación y pavor, a la vez el

cartel de desafío del Sindicato de Agricultores Tapatíos, en cambio, entre los buenos mexicanos, entre los liberales de principios, amantes del orden, de la moral, de la justicia y del derecho, renacieron las esperanzas más halagadoras, al observar que por primera vez en la historia de nuestras llamadas contiendas «democráticas», se organizaba una fuerza poderosa, como la que entraña la «Liga Política Nacional», que fué el nombre adoptado por aquel Sindicato, compuesto de hombres de la talla de don Guillermo Pous, de un valor intelectual y civil a todo prueba, capaces de enfrentarse con éxito en contra de los destructores de la Patria.

Pero estas esperanzas—triste es decirlo!—se desvanecieron por completo, cuando algunos importantes miembros del referido Sindicato, en conciliábulo secreto con políticos profesionales de grupos antagónicos, sin consultar la opinión de sus correligionarios, en forma autoritaria y dictatorial, acordaron sostener la candidatura del general revolucionario Angel Flores para la Presidencia de la República.

Verdad es que el Gral. Flores se ha mostrado siempre opuesto a los métodos radicales del régimen obregonista.

El sindicato de Agricultores de Jalisco nombra al Gral. Angel Flores candidato a la Presidencia de la República

Como Gobernador de Sinaloa, no consintió jamás los atropellos brutales de los agraristas en contra de la propiedad; dió garantías al capital y a los intereses honradamente adquiridos; y hasta ofreció, como candidato, DEPURAR A LA

REVOLUCION de cuantos elementos corrompidos la han llevado a la bancarrota moral y material, confesada, cínicamente, por el mismo Presidente Obregón; pero, desgraciadamente, no reúne las cualidades de preparación y de cultura que se necesitan para ocupar el primer puesto de la Administración Pública.

Continuará

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades pecuniarias al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: «Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

La Fiesta del Dulce Nombre en la Parroquia del Carmen PROGRAMA

15 DE ENERO

A las 6 p. m.—Víspera solemne.

A las 6 y 30 p. m.—Rosario, Sermón y Salve.

16 DE ENERO

A las 6 a. m.—Misa cantada. A las 8 a. m.—Procesión, Misa solemne y Sermón.

A las 6 y 30 p. m.—Rosario y Bendición.

17 A 19 DE ENERO

Cuarenta Horas.—6 a. m. Misa de exposición.

A las 8 a. m.—Misa solemne.

A las 6 y 30 p. m.—Rosario solemne, Conferencia por el Rev. P. Jesuita D. José Manuel Quirós P. El último día visita de altares.

Ayer cambió el tiempo

Por suerte terminó el tiempo huracanado y lluvioso que tuvimos por espacio de cinco días. En el Guanacaste, en San Carlos y en el Camino a Sarapiquí, el vendabal hizo graves daños a las líneas telegráficas dando mucho trabajo a los guardas del telégrafo, quienes han tenido que componer un centenar de defectos.

Ayer hizo un día de sol claro y picante y solo ha quedado viento fuerte. El temporal se despidió con un enorme arco iris doble.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Se vende de ocasión un sobretodo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

Sociedades que quieren renovar sus Directivas

Para el 20 se reunirán los socios del Golf Club para ver el informe anual y nombrar Directiva.

La Sociedad de Seguros de Vida por vez segunda ha convocado a sus miembros para nombrar directiva. Se reunirán el día 16 a las 13 1/2 horas en el edificio Metálico.

El Monte de Piedad también ha convocado a sus accionistas para el día 20 a las 13 1/2 horas para dar el informe anual y cambiar directiva.

Santoral

Viernes 14.—Santos Félix presbítero y Malaquías, profeta. El Dulcísimo Nombre de Jesús.

EL DULCISIMO NOMBRE DE JESUS

La Iglesia ha dispuesto se celebre esta fiesta al día siguiente de la octava de la Epifanía, a fin de honrar por modo especial el nombre de Jesús, que es verdaderamente divino, que sólo Dios pudo imponer al Salvador del mundo, Nombre venerable, que hace doblar la rodilla a todas las grandezas de la Tierra. Nombre sacrosanto, que pone en fuga a los espíritus diabólicos. Nombre omnipotente, en cuya virtud se han obrado los mayores milagros. Nombre salutar, de quien reciben en cierto modo toda su eficacia los Sacramentos de la Nueva Ley. Nombre propicio, pues todo lo puede con Dios, y por respeto al nombre Jesús oye benigno nuestras oraciones. Nombre glorioso, extendido por el celo de los apóstoles a todos los gentiles y a todos los reyes de la Tierra. Nombre august, por cuya confesión los santos mártires se gloriaron en sufrir crueles tormentos. Nombre en fin, incomparable, pues no hay otro debajo del Cielo en cuya virtud podamos ser salvos. Alabémosle, pues, y bendigámosle en todo tiempo.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y patas.

CEMENTO "Alsen", clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchi, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambreadas.

MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, nipples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general. Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

RIVERA & CIA.

KAL-MOL "GEHE con Cafeína



Escaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

Estadística de nacimientos

Inscripciones de nacimientos en la Gobernación de San José en diciembre ppdo.

Varones	69	Legítimos	90
Mujeres	63	Naturales	42
	132		132

f) TIBURCIO SOLANO
Registrador Auxiliar

Nueva Colchongría

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

El viaje del Orfeón

San Sebastian.—El Orfeón Donostiarra se propone ir a Nueva York a principios del mes de febrero. Formarán parte de la excursión doscientos orfeonistas, cuyo principal repertorio será de cantos vascos.

El Orfeón Donostiarra es con los coros catalanos la organización artística más importante de España.

Lo que se bebe en licores en Costa Rica

La ciudad de San José consumió en diciembre pasado.

44.115. De los distritos el que más gastó fué La Uruca con 1850 litros.

En Limón se gastaron 20.551 lts. Todo el país consumió 245.785. El progreso es pues muy patente, progreso de degeneración, pues el nivel del consumo sube cada año.

Fiestas en Santa Ana

Algunos comerciantes de ese cantón desean que este año se hagan fiestas de toros y de retretas para animar un poco al pueblo.

Varios negociantes han suscrito ya una base de mil colonos. Lo malo es que el Municipio no puede poner nada, puesto que la ley de Hacienda Municipal lo impide.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25. Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

Para ellas

Para "Correo Nacional"

1.—En un momento puede desparecer todo el trabajo de una buena vida.

2.—La madre es la semilla, el hogar, el huerto en que se cultiva; la juventud es la flor, y la madre es el fruto, que se parecerá a la semilla de que procede.

3.—Antes que todo, mujer, debe ser mujer.

4.—Hay veces en que una flor puede costar el honor.

5.—Todas las que se han perdido no confiaron en Dios, o confiaron imprudentemente en el apoyo en sí mismas o se aconsejaron con la locura, no con la conciencia.

6.—No olvide, señorita, que puede hacer gran mal con la boquita. Tengamos presente que la primera ofensa a la Divinidad partió de una mujer.

7.—¡Dichosas aquellas que, al llegar a los 50 años, no encuentran cosa grave de que arrepentirse!

8.—Enseña a tus hijas que Dios perdona; el mundo no perdona nunca.

9.—Prefiero que mi novia sea fea, ignorante y que tenga algún defecto moral; con tal de que tenga buen corazón, haya sido buena hermana y quiera andar por el camino de las esposas santas.

10.—¡Oh Pureza, qué tarde te conocí! decía una desgraciada niña, ya manchada....

11. La que recibe una carta, ya dió más de la mitad de sí misma. Llora, pero tus pecados; no llores nunca por no haber satisfecho un capricho, por no haber asistido a un baile, por no poder gozar de esa compañía peligrosa, por no haber concurrido a lo que tu conciencia te decía que era inmoral....

12.—Pocas son ¡ay! las mujeres que saben ser madres, madres dulces, enérgicas, fuertes y suaves, amorosas con sus hijos; pero incapaces de dejar que se precipiten en el abismo. Por lo que dice bien Goethe: «Hay muchas madres; pero ¡hay tan pocas madres!»

José Fino

Las Conferencias del Padre Quirós

Al anunciar las Conferencias del Rev. Padre Quirós para señoras y señoritas en el templo del Carmen que se efectuarán los días 20, 21 y 22, olvidamos indicar la hora de las mismas que será las 5 de la tarde. Sirvanse tomar nota nuestros lectores.

NOTAS VARIAS

En San Ramón actúa actualmente el Circo Ayala.

La Comisión de Sanidad acordó que el riego de calles se haga desde las 6 de la mañana a las 6 de la tarde y no solamente medio día como venía haciéndose.

En Alajuela ha pasado con el Play Ground algo semejante a lo ocurrido con el que había aquí en la Plaza de La Merced: que por la poca vigilancia los muchachos han arruinado casi todos los aparatos. Se trata de trasladar ahora lo que todavía se conserva, al interior de alguna escuela.

En Salitral de Cañas los fuertes vientos derribaron la casa de alto de don Evaristo Mora.

Don Juan Rafael Oreámano, actual Ministro Plenipotenciario de Costa Rica en los Estados Unidos, ha sido nombrado por nuestro Gobierno Delegado a la tercera Conferencia Comercial Panamericana.

El Resguardo de Hacienda aprehendió en Grecia una valiosa instalación para destilar licor.

El Whisky y los Escoceses

Se hallaba el célebre general boer De Wet bebiendo una copa de whisky en amigable compañía de un oficial escocés.

—Seguramente dijo éste a su interlocutor—, no es ésta la primera vez que bebe usted nuestro whisky, pues, sin duda, habrá usted cogido grandes cantidades de esta bebida al copar nuestros convoyes.

—No lo crea usted— respondió, sonriendo, el caudillo boer—. Cuando tenía que combatir con los highlanders, antes de atacarlos empezaba por informarme de si llevaban whisky en su convoy. En caso afirmativo jamás los combatí, pues sabían perfectamente que se hubieran dejado acuchillar hasta el último antes que permitir que nos bebiéramos su whisky.

Sabios y microbios

Los sabios nos amargan la vida con la eterna amenaza de los microbios.

Pero no hay que temer demasiado.

El doctor Pasteur juzgaba peligrósísimo comer las uvas sin lavarlas cuidadosamente. Cierta día, comiendo algunos amigos, les explicaba la gravedad de no seguir este precepto.

Mientras lavaba las uvas en el vaso que tenía delante, desplegaba su ciencia, que los oyentes escuchaban encantados.

Terminó su discurso, y sintiendo seca su garganta, de un trago se bebió el vaso de agua donde acababa de lavar las uvas.

El ilustre microbiólogo no pudo librarse del microbio de la distracción.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLESA Y MOLINA

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?
Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Linés

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMAMAQUE LINES-1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINO SEVERINO

Frente a la Botica Oriental

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL

Fiesta de Santo Cristo de Esquipulas en la Parroquia de Alajuelita

El 6 de enero, día de Reyes, comienza la Novena con Misas cantadas a las 6 y Rosarios a las 18 hs. (6 p. m.)

Día 14 de Enero. (Vísperas)

A las 12. Solemnes Ave Marías.

A las 18 1/2 (6 1/2 p. m.) Solemnísimo Rosario y Sermón.

Día 15 de Enero (Fiesta de Santo Cristo)

A las 5. Comienzan las Misas de Comunión.

A las 6 1/2 Misa cantada de Comunión.

A las 8 1/2 Procesión con la Imagen de Santo Cristo.

A las 9. Misa Cantada a gran orquesta y Sermón.

A las 18 (6 p. m.) Rosario Solemne y Bendición con el Santísimo.

Día 16 de Enero (Domingo)

A las 6. Misa Cantada de Comunión.

A las 9. Misa solemne y Sermón.

A las 18 hs. (6 p. m.) Rosario Solemne y Bendición con el Santísimo.

El 17 de enero siguen las Misas cantadas de la Octava, a las 6 hs.

El Cura,

M. CHAVERRI

Alajuelita, enero de 1927.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA